

## Un río que se expande en muchos arroyos

### Breve historia de la Inspectoría

El desbordante río del carisma salesiano se extiende por todo el mundo. Cada pequeño arroyo de este gran río trae vida y despierta esperanza. En 1931, las Comunidades FMA en China pertenecían a la Inspectoría "*Santo Tomás Apóstol*" de la India. En 1946 se fundó la Inspectoría China, pero debido a la delicada situación política, las hermanas se vieron obligadas a abandonar China y se trasladaron a Macao y Hong Kong. En 1950 la sede inspectorial fue transferida a Hong Kong.

Y es desde la Inspectoría de Hong Kong que llegan a Vietnam las primeras misioneras FMA, llevando el carisma salesiano a esta tierra vietnamita. De ese pequeño arroyo, representado por las primeras hermanas misioneras, brota el agua dulce del carisma, que a lo largo de los años hace crecer plantas fuertes y exuberantes: son las FMA que también hoy viven la misión con fidelidad al carisma en muchos territorios.

### I. El carisma, a partir de un pequeño curso de agua, crece y se expande con el tiempo

#### La llegada de las Misioneras FMA a Vietnam

En 1952, las FMA de Hong Kong llegaron a Vietnam llevando con alegría el carisma salesiano. Pronto se dieron cuenta de que Vietnam, a pesar de ser un país pobre, posee un gran potencial vocacional, por lo que en 1959, el P. Mario Acquistapace, SDB, pidió a las FMA de Hong Kong que acogieran a algunas jóvenes vietnamitas sensibles a la búsqueda del plan de Dios para sus vidas.

Madre Angela Vespa - Superiora General - envía a Vietnam a Sor Caterina Moore, Inspectora de Hong Kong y a Sor Teresa Merlo, Inspectora de Tailandia, para conocer la situación. En 1960, las dos Superiores se reunieron con el Presidente de Vietnam del Sur, Ngo Dinh Diem, para presentarles la disponibilidad de las FMA para servir a los niños pobres y la formación de las vocaciones locales.

**El 28 de mayo de 1961**, con la aprobación del Papa Juan XXIII y el consentimiento del arzobispo Paul Nguyễn Văn Bình, las FMA de Hong Kong llegaron oficialmente a Vietnam, con la fuerza del carisma en sus corazones.

#### La primera comunidad - Bình Tây, (1961 a 1963)

Las misioneras FMA alquilan una casa en la calle Phạm Văn Chí, Bình Tây - Chợ Lớn, como primera experiencia de su presencia en Vietnam. Ellas son: Sor Rosa Zoller (alemana), Sor María del Socorro Machuy (china), Sor Olivia Sadaya (filipina), Sor Anna Persico (italiana) y Sor Elena Miravalle (italiana, llegada a Vietnam en 1964).

La vida comunitaria de estas hermanas es compartida con un grupo de chicas en busca de su vocación. El trabajo principal en este período fue la enseñanza a unos 100 niños vietnamitas y chinos en el programa extraescolar, la catequesis y la animación en el oratorio. Las jóvenes que muestran signos de vocación son enviadas a Hong Kong e Italia para su formación.

Reconociendo que Vietnam representa un gran campo de misión con grandes perspectivas para el carisma salesiano, especialmente para las vocaciones, la Inspectoría de Hong Kong decide comprar el Seminario Beato Tụ, perteneciente a la diócesis de Vinh, ubicado en Tam Hà - Saigón, para garantizar una presencia duradera y continua en el país.

### **1. La primera etapa: de 1963 a 1975**

El 13 de mayo de 1963, las hermanas misioneras se trasladaron de Bình Tây – Chợ Lớn a Tam Ha. Esta es la primera sede de las FMA en Vietnam.

Una vez en esta nueva realidad, las misioneras se integraron rápidamente en el contexto local y se comprometieron con entusiasmo a trabajar por las jóvenes. Así que la primera sede fue fundada en la parroquia de Tam Ha, Thu Duc.

La presencia de las FMA, educadoras en el espíritu del Sistema Preventivo, crea un ambiente alegre y familiar, un valor distintivo de la cultura vietnamita. Los niños, jóvenes y gente de la zona, junto a los misioneros, aprenden a vivir en la presencia de Dios de forma sencilla y espontánea. Las chicas son amadas, se divierten libremente sin miedo a ser criticadas o ridiculizadas.

El estilo amoroso de la educación toca el corazón de muchas personas y es una novedad en comparación con el estilo educativo de aquellos tiempos.

Muchos niños y jóvenes vienen a las FMA para asistir a la escuela primaria y media, para participar en las clases de catecismo y en las diversas actividades del oratorio.

En 1973 se abrió la segunda comunidad en Thanh Da - Saigón.

A pesar de que la amenaza de guerra se siente cada día más, el número de vocaciones sigue creciendo. En 1963 se abrió el Aspirantado y en 1972 el Postulantado. Las novicias son enviados a Hong Kong, o a Italia, para su formación.

En 1967 las FMA vietnamitas regresaron a su país de origen y el número de hermanas siguió creciendo cada año. A principios de 1975 había 22 hermanas, de las cuales 5 eran misioneras FMA y 96 aspirantes, entre grandes y pequeñas

### **2. La segunda etapa: de 1975 a 1987**

El 30 de abril de 1975 terminó la guerra civil y comenzó una nueva y delicada página de la historia en Vietnam. Los cambios políticos y sociales condicionaron fuertemente la vida del Instituto. Las hermanas misioneras se ven obligadas a abandonar Vietnam y algunas hermanas regresan con sus familias. Quedan 16 hermanas en la comunidad: la mayor tiene 33 años y la menor 27 años. El período de 1975 a 1990 se caracterizó por el silencio, pero el amor a Dios y el entusiasmo apostólico seguían siendo fuertes y vivos en

todas ellas. Las hermanas insertan entre la gente pobre, compartiendo su vida sencilla y pobre.

Ya no hay escuelas, pero las hermanas se centran en la educación en la vida de fe. Las clases de catecismo en las parroquias y comunidades atraen a muchas niñas y niños. La formación de catequistas se convierte en una prioridad. Esta iniciativa promueve la formación de un gran grupo de jóvenes entusiasmados con la catequesis.

En silencio, las raíces espirituales están profundamente arraigadas en la Palabra de Dios. La Eucaristía es el soporte y el centro de la vida cotidiana. La presencia de la Virgen impregna cada momento; Es una presencia que ayuda a enfrentar todas las dificultades, que por su intercesión se resuelven con gran delicadeza.

El río del carisma recibe un agua nueva gracias a las circulares de la Madre General Ersilia Canta y a las Constituciones renovadas de 1982. A través del correo, Sor Elena Miravalle divide los documentos en pequeños archivos que envía a las hermanas. De esta manera, la formación continúa en el país. Con valentía y sensibilidad carismática se acogen las nuevas vocaciones. En 1977 se abrió el noviciado con 3 novicias. Desde entonces, cada año llegan nuevas vocaciones y el número de hermanas sigue creciendo.

### **3. La tercera etapa: de 1987 a 1990**

Hacia finales de los años 80, el gobierno de Vietnam comenzó a implementar reformas económicas y políticas. Los extranjeros pueden venir a Vietnam por turismo. El 30 de noviembre de 1987, Sor Franca Dardanella, Inspectora de Hong Kong, visitó Vietnam después de una interrupción de 12 años.

Esta visita marca el inicio de muchas otras visitas importantes a Vietnam de las Madres de Roma:

- Madre Marinella Castagno en 1996.
- Madre Antonia Colombo en 2005.
- Madre Yvonne Reungoat en 2011, en la celebración de los 50 años de la presencia de las FMA en Vietnam.

A partir de 1987, el número de comunidades aumentó y la presencia de las FMA se extendió a las tres regiones: Norte, Centro y Sur de Vietnam. Paralelamente a su presencia, las actividades apostólicas se expandieron y diversificaron en muchas expresiones.

La Madre Marinella Castagno siempre sigue con atención y amor el crecimiento de la porción del Instituto en Vietnam. Participa con corazón de madre en las alegrías y dificultades de sus hijas. En 1990, la Madre Marinella Castagno invitó a Sor Maddalena Ngo Thi Minh Chau y a Sor Maria Nguyen Thi Dung a participar en el XIX Capítulo General como invitadas.

La Madre General mantiene los brazos abiertos para acoger a un número creciente de hermanas vietnamitas que estudian en la Pontificia Facultad de Ciencias de la Educación "Auxilium", fomentando un conocimiento más profundo de la espiritualidad salesiana y una

preparación profesional segura, incisiva y adecuada para la realización de la misión salesiana, en respuesta a los nuevos desafíos educativos.

## **II. Momentos relevantes de un camino en crecimiento**

### **1. La primera etapa: de 1990 a 1997**

El crecimiento del Instituto en Vietnam - en términos de número de miembros, estructuras comunitarias y potencial vocacional - junto con las dificultades geográficas y la distancia entre Hong Kong y Vietnam, son razones suficientes por las que las Superiores deciden separar Vietnam de la Provincia de Hong Kong - China.

En 1990 se fundó oficialmente la Delegación, compuesta por cuatro Comunidades y veintidós Hermanas.

### **2. La segunda etapa: de 1997 a 2003**

#### **Fundación de la Visitaduría SEA (Sudeste Asiático) en 1997**

En 1997 Madre Marinella Castagno y su Consejo decidieron establecer la Visitaduría SEA, formada por Camboya, Myanmar, Timor Oriental-Indonesia y Vietnam, con el título de *María Nuestro Auxilio*. La sede principal es en Phnompenh - Camboya, y Sor Lina Chiadotto es nombrada Superiora de la Visitaduría.

La Visitaduría AES en ese momento incluía 13 comunidades: una en Camboya, una en Myanmar, cinco en Timor Oriental y seis en Vietnam.

En total hay 81 hermanas, de las cuales 34 son junioras. También hay 39 novicias.

En Vietnam, en 1997, hay 6 comunidades: 36 hermanas, 19 novicias y 12 postulantes.

### **3. La tercera etapa: de 2003 a 2009**

#### **Fundación de la Visitaduría "María Auxiliadora"**

En el 2003, la Visitaduría SEA se dividió en 3:

1. Campuchia – Myanmar
2. Timor Oriental – Indonesia
3. Vietnam

El 16 de julio de 2003, la Madre General – Madre Antonia Colombo – erigió canónicamente la Visitaduría de Vietnam con el título de "María Auxiliadora" y Sor Rosa Vũ Thị Kim Liên fue la primera Superiora vietnamita de la Visitaduría.

En el 2003, la Visitaduría "María Auxiliadora" incluye: 8 comunidades, 2 presencias, 99 hermanas y 22 novicias, 17 postulantes, 20 aspirantes y 70 preaspirantes.

#### 4. La cuarta etapa: de 2009 a 2025

##### Fundación de la Inspectoría "María Auxiliadora" - VTN

De la pequeña semilla, plantada por las primeras hermanas misioneras, creció un frondoso bosque, que aún hoy florece y da buenos frutos. El **5 de agosto de 2009**, la Madre General – Madre Yvonne Reungoat – autorizó la fundación de la Inspectoría "María Auxiliadora" – VTN y la Inspectoría fue Sor Teresa Uông Thị Đoan Trang.

Este acontecimiento, que elevó la Visitaduría a Inspectoría, es considerado como un punto de confianza que marca la madurez y el crecimiento del Instituto de las Hijas de María Auxiliadora en Vietnam.

En el año 2003 la Inspectoría "María Auxiliadora" incluye:

- 12 Comunidades y 2 Presencias
- 87 FMA Perpetuas y 54 Junioras
- 22 novicias, 16 postulantes, 14 aspirantes y 86 preaspirantes

**Hoy, 2025**, la Inspectoría VTN cuenta con 24 comunidades, 4 Presencias, 322 FMA de las cuales 236 son Hermanas de votos perpetuos, 83 junioras, 24 novicias, 10 postulantes, 9 aspirantes y 24 preaspirantes y PVO.

Hay 296 FMA que trabajan en 14 Diócesis en Vietnam y 2 en Laos; 26 FMA trabajan y estudian en el extranjero, 38 FMA son misioneras *ad gentes*.

### III. Un arco de más de 60 años desde la fundación y desarrollo de la Inspectoría

El río del carisma es la fuente que alimenta, haciendo crecer las semillas, plantadas, regadas y fortalecidas, listas para resistir vientos, tormentas, condiciones difíciles y desafíos sin precedentes.

En este camino de crecimiento progresivo, las FMA viven la fidelidad y la esperanza, comprometiéndose a "purificar el agua" (es decir, a seleccionar lo bueno de lo malo) en el río del carisma, frente a las nuevas tendencias y a los cambios repentinos en la sociedad y en los jóvenes. La Inspectoría, en los últimos años, ha tenido la valentía de abrir nuevas presencias, con el deseo de llevar las aguas frescas del carisma, de regar las tierras que aún no conocen al Señor, de responder al grito de los jóvenes, especialmente de los necesitados.

#### Misiones

Después de recibir el agua del carisma, la Inspectoría VTN, a su vez, extiende las ramas del carisma a las tierras periféricas, enviando a las hermanas a nuevas tierras de misión.

En 1999, algunas hermanas se fueron a trabajar a Camboya. Es la primera vez que la Inspectoría envía personal en misiones fuera del país.

Actualmente en la Provincia hay algunas Comunidades y Presencias en áreas de misión *inter-gentes*: Bao Lam, La Son, Nam Po, Thakhek, Vientiane, Binh Phuoc.

Además, 38 hermanas han partido para la misión *ad gentes* en 4 continentes del mundo.

#### **IV. Signos y mensajeras de esperanza**

El "Da mihi animas, cetera tolle" y la profunda gratitud a Dios son la fuente del celo apostólico de las FMA en Vietnam. A través de los "altibajos" de la historia, cada uno canta el himno del *Magnificat* con espíritu de pertenencia al Instituto, con el compromiso de un renovado ardor apostólico en la misión, con la certeza de la presencia constante de María.

- **Pastoral educativa:** oratorio, catequesis, guarderías, escuelas básicas, escuelas profesionales.
- **Acompañamiento:** internados para estudiantes universitarias y de bachillerato; casas de familia; grupos de jóvenes inmigrantes, animación de jóvenes locales.
- **Promoción profesional:** becas, búsqueda de empleo, microcrédito – economía básica.
- **Trabajo en red con la Familia Salesiana:** Exalumnos, Salesianos Cooperadores; VIDES.

#### **Magnificat**

##### **Nuestra alma alaba...**

*porque el amor de Dios no cesa de derramarse sobre nuestra Inspectoría "María Auxiliadora", porque su fidelidad vence a las tinieblas y a la luz, para que esta historia se convierta en una historia de salvación, para nosotras y para los jóvenes.*

##### **Nuestro espíritu se regocija...**

*porque el Señor no nos consideró pequeñas, ni inútil nuestro compromiso, sino que precisamente en nuestra pequeñez, su gracia se derramó sobre nosotras abundante y desbordante.*

##### **Porque el Señor ha mirado ...**

*de modo que, de un pequeño grupo inicial de hermanas misioneras, ha crecido una Inspectoría que trae una gran esperanza.*

*Fue Él quien nos miró con amor,*

*de modo que los pequeños riachuelos de agua, vertidos en el gran río del carisma salesiano, han traído muchos beneficios a las generaciones más jóvenes.*

*Ha sido el Señor quien nos miró con amor, de modo que, en todos estos años, se abrió un gran campo de actividad apostólica diversificada*

*que nos ha dado, y nos sigue dando, la posibilidad de testimoniar el amor preveniente de Dios por las personas que él mismo nos hace encontrar.*

**Porque el Señor nos ha protegido...**

*Él nos puso bajo su protección y bajo la custodia de la Santísima Virgen María. No solo hemos sobrevivido al tiempo, sino que hemos crecido gracias al Espíritu Santo que siempre nos guía y nos da luz y fuerza y, a través de nosotras, Dios continúa escribiendo los rasgos de su alianza en la historia de hoy.*

**Y el Señor se acuerda...**

*que "las Hijas de María Auxiliadora son un monumento vivo de la gratitud de Don Bosco a María Auxiliadora".*

*Y en la historia del Instituto dan testimonio de ello con gratitud y con el don gratuito de su vida por el bien de los jóvenes.*

**Magnificat**

*Queremos expresar nuestra gratitud, viviendo más radicalmente la misión "A ti te las confío", que María dio a Santa María Domenica Mazzarello y al Instituto.*

*Que María Auxiliadora ayude a cada FMA en Vietnam a ser siempre signo de esperanza, de alegría y gratitud a Ella que es nuestra Madre, Maestra y Guía, como lo fue para nuestros Fundadores.*